
Ata da 853ª (Octingentésima quinquagésima terceira) 1 

Reunião Ordinária da Diretoria Executiva do SIMESC - Gestão 2024/2027 2 

Data: 05/05/2025 Hora: 19:30h Local: sala de reuniões do SIMESC. Lista de presença: anexa 3 

1. Leitura e Aprovação da Ata Anterior: Lida e aprovada com retificações. 4 

2. Expediente: 5 

2.1. Correspondências recebidas: Recebemos convite para a Solenidade de Posse da nova Diretoria do Sindicato Médico 6 

de Pernambuco, a ser realizada no dia 16/05. 7 

3. Informes:  8 

3.1. Diretoria Executiva: Jornalista Carla informa que já temos 52 inscritos para a Choppada do SIMESC e um grupo de 9 

WhatsApp foi criado para as interações e lembretes. Dr. Cyro informa que estão sendo enviados ofícios/ material aos 10 

Deputados Federais e Senadores por Santa Catarina, tratando do tema “Piso salarial médicos/ dentistas”. Informa também 11 

que a FAHECE passou a aplicar neste mês de abril/2025 um reajuste na tabela salarial dos médicos que trabalham no 12 

SAMU. Dr. Rodrigo informa que foi protocolado dia 30 de abril no gabinete do Secretário de Administração (SEA/SC), 13 

Sr. Vanio Boing, o ofício n. 12/2025 direcionando a pauta de reivindicações dos médicos peritos do Estado de SC. Dr. 14 

Vanio comenta que recebeu ligação dos Presidentes da ACM e CRM cobrando posicionamento do SIMESC a respeito do 15 

aumento salarial dos servidores do Estado que, no entendimento deles, não foi estendido aos médicos. Sugeriu uma reunião 16 

do COSEMESC.  17 

3.2. Plantão de Diretoria: Dra. Patrícia relata o recebimento de três solicitações de contato com as assessorias jurídica e 18 

contábil. Dr. Vanio assume o plantão. 19 

3.3. Defensoria Médica: Nada a relatar. 20 

3.4. Diretorias Regionais: Recebemos ata da DR Joinville ocorrida no dia 17/04, relatando assuntos administrativos.  21 

3.5. Momento SIMESC: “Remédio sem receita pode virar problema”. 22 

4.  Ordem do Dia: 23 

4.1. Portaria MEC 330/2025 – ENAMED/ Portaria MEC 329/2025 – ENARE – Violações constitucionais?:  24 

Dra. Zulma explica que foram publicadas no Diário Oficial da União duas portarias do MEC. A primeira portaria nº 25 

329/2025 que regulamenta o ENARE (Exame Nacional de Residências) que é de competência da empresa EBSERH 26 

juntamente com o MEC, com adesão não obrigatória por parte das instituições de saúde. Com as novas regras o ENARE 27 

visa reduzir o número de vagas de residência médica ociosas no país, eliminar a carga burocrática da realização de exames 28 

individuais e ampliar a qualificação da seleção para as instituições. A segunda portaria nº 330/2025 tem como assunto o 29 

ENAMED (Exame Nacional de Avaliação da Formação Médica) e será conduzido em parceria entre INEP e EBSERH, 30 

sendo obrigatória a todos os estudantes de medicina e médicos recém-formados. Tem por finalidade estabelecer um 31 

instrumento unificado de avaliação da formação médica no Brasil, saber como está o ensino nas universidades do país. Sua 32 

nota poderá ser usada para seleção de vaga para residência médica. Após análise Dr. Alberto apresenta um parecer jurídico 33 

identificando possíveis riscos que podem ser relevantes e afetar a formação dos médicos, tais como violações à autonomia 34 

universitária, violações aos princípios da legalidade, isonomia e segurança jurídica sem contar com a total falta de consulta 35 

pública e a imposição de mudanças importantes sem debate com a sociedade. Os participantes debatem os prós e contras 36 

da medida, incluindo seu potencial uso para identificar áreas com escassez de especialistas, mas questionam se haverá ações 37 

concretas para corrigir problemas nas instituições de ensino com baixo desempenho. Todos concordam em redigir um texto 38 

para questionar as implicações das portarias, incluindo possíveis violações constitucionais e usurpação de competências do 39 

CFM e da Comissão Nacional de Residência Médica. O grupo decide provocar o CFM, AMB, FMB e FENAM, buscando 40 

uma discussão mais ampla sobre o tema a nível nacional. 41 

4.2. Posicionamento frente a atos judiciais de pacientes em UTI: Dr. Vanio comenta por que entendeu que devemos 42 

enviar ofício ao STF com um posicionamento contrário à intimação de pacientes em UTIs. Diz ainda não ser nada de cunho 43 

político partidário e conforme acordado na reunião anterior o novo texto foi apresentado para apreciação. Alguns Diretores 44 

não entendem assim e tem início um acalorado debate, com defesas de opiniões diferentes. Ao final Dr. Vanio entende não 45 

ter havido uma opinião consensual e cancela o envio de ofício no teor sugerido. 46 

5. Proposta de pauta para a próxima reunião: 1); 2) Choppada do SIMESC. 47 

6. Assuntos informais: Dr. Vanio comenta que irá solicitar reuniões com o Secretário Municipal de Saúde, Dr. Almir Adir 48 

Gentil e com a nova Diretoria da UNIMED Grande Florianópolis para os próximos dias.   49 

 50 

Florianópolis, 05 de maio de 2025. 51 

(Ata redigida por Ana Cristina, funcionária do SIMESC 52 

e revisada por Dr. Cyro Veiga Soncini, Secretário Geral do SIMESC) 53 
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